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Abstract (en)
The shield tail (1) at a tunneling machine has a number of press feed channels (3) open towards the end (4) of the tail, to force a filling material
e.g. mortar into a ring gap (7) between the ground soil (6) and the tunnel lining segments (5). Additional channels (8) feed additives into the filling
material flows at the end sections (12) of the mortar feed lines, as a setting accelerator, immediately before entering the ring gap.

Abstract (de)
Bei einem Schildschwanz (1) für eine Schildvortriebseinrichtung ist eine Anzahl von zu einem Schildschwanzende (4) offenen, mit Füllmaterial
speisbaren Verpressleitungen (3) zum Verpressen eines Ringspaltes (7) mit dem Füllmaterial wie beispielsweise Mörtel vorhanden. Weiterhin
sind mit Zuschlagsmittel speisbare Zuschlagsmittelleitungen (8) vorgesehen, die in einem Endabschnitt (12) der Verpressleitungen (3) in die
Verpressleitungen (3) münden. Dadurch läßt sich ein Zuschlagsmittel wie beispielsweise ein Erstarrungsbeschleuniger unmittelbar vor Austritt der
Mischung in den Ringspalt (7) zugeben, so dass die Gefahr eines Verschlusses der im Bereich des Schildschwanzendes (4) nicht zugänglichen
Verpressleitungen (3) verhältnismäßig gering ist. <IMAGE>
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